
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

НЕДЕЛЯ ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

 18 января 2024, четверг / № 2 (911)

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Куда катится мир?Куда катится мир?
Малолетние вандалы Малолетние вандалы 
разнесли туалет в «Плазе»разнесли туалет в «Плазе»

Стр. 5Стр. 5

Грань отчаянияГрань отчаяния
Мать уже почти год не видит Мать уже почти год не видит 
свою маленькую дочьсвою маленькую дочь

Стр. 6-7Стр. 6-7

Пока не пнешь…Пока не пнешь…
Проблема с выдачей Проблема с выдачей 
льготных лекарств начала льготных лекарств начала 
решаться после «пинка» решаться после «пинка» 
губернаторагубернатора

Стр. 4Стр. 4
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В  сред у вечером со-
с тоялись публичные 
слушания по проекту 
Стратегии развития Об-
нинска до 2040  года. 
П о ч е м у  э т о  в а ж н о? 
Данный документ опре-
деляет,  в   каком на -
правлении мы с  вами, 
дорогие читатели, бу-
дем идти и  как жить 
б л и ж а й ш и е  15   л е т. 
Этот текст будет раз-
бит на две части. Снача-
ла —  что представлено 
непосредственно в до-
кументе, затем —  как 
восприняла его публи-
ка на слушаниях.

СТРАТЕГИЯ. ЧАСТЬ ПЕРВАЯ. 
ГЛАДКО БЫЛО НА БУМАГЕ

В рамках публичных слуша-

ний по обсуждению страте-
гии развития Обнинска были 
затронуты сильные стороны 
города. Выделены:

 Высокий человеческий 
капитал, инновационный, 
научно- исследовательский 
потенциал;

 Устойчивая демографи-
ческая ситуация за счет по-
ложительного миграционного 
притока;

 Высокий уровень благо-
состояния населения;

 Выгодное экономико- 
географическое положе-
ние —  близость к  Москве 
и Московской области откры-
вает новые перспективы для 
бизнеса;

Комфортная городская 
среда —  в Обнинске разви-
тые системы инженерных 
коммуникаций города, вы-
сокий уровень благоустрой-
ства жилищного фонда, также 

внедряются передовые тех-
нологии и  инновационные 
решения.

Добавим ложку дегтя. Сре-
ди слабых сторон выделено:

 Отток населения —  из на-
укограда уезжает молодежь, 
более половины выпускни-
ков школ поступают в вузы 
в других регионах, в результа-
те чего город лишается части 
высококвалифицированных 
кадров;

 Недостаточная син-
хронизация рынка тру-
да и  образования —  наши 
научно- производственные 
комплексы не особо активно 
сотрудничают с образователь-
ными учреждениями, наблю-
дается низкое привлечение 
молодых специалистов;

 Нехватка отдельных 
объектов сферы услуг —  
в  Обнинске мало офисной 

и  деловой недвижимости, 
недостаточный уровень раз-
вития сферы услуг, редко 
проходят бизнес- форумы, вы-
ставки и так далее;

 Инфраструктурные про-
блемы —  высокий уровень 
изношенности инженерных 
сетей, транспортные пробле-
мы, недостаточное количество 
парковок и так далее;

К с т а т и ,  п р и б л и ж е н -
ность к  Москве также яв-
ляется и  угрозой развития 
Обнинска. За счет географи-
ческого положения увели-
чивается доля маятниковой 
миграции, размывается куль-
турная идентичность обнин-
цев, увеличиваются расходы 
на инфраструктуру.

ЧЕТЫРЕ СЦЕНАРИЯ РАЗВИТИЯ 
ОБНИНСКА

Обнинск —  город науки. 
Такой сценарий возможен 
при сосредоточении финан-
совых и кадровых ресурсов 
на фундаментальных научно- 
исследовательских рабо-
тах. Из минусов: снижается 
бюджетная обеспеченность, 

а вместе с ней качество и уро-
вень жизни;

Обнинск —  город бизнеса 
и производств —  здесь город 
рискует потерять научную со-
ставляющую и инновации, но 
нарастить объемы производ-
ства и стать привлекательнее 
для инвесторов и бизнеса;

Обнинск —  город студен-
тов —  полная нацеленность 
на образование и его разви-
тие, что может привести к пол-
ной перестройке рынка труда, 
социальной сферы и город-
ских сервисов;

Обнинск —  спальный рай-
он юга московской агломе-
рации —  комфорт, развитые 
сервисы и инфраструктура —  
ключевые приоритеты.

Важно отметить, что ни 
один из обозначенных сце-
нариев не является целевым, 
а возможен при совпадении 
факторов или смещении фо-
куса в одну или другую сто-
рону. Стратегия развития 
Обнинска должна строиться 
на балансе и учитывать все 
факторы и позитивные сто-
роны каждого из потенциаль-
ных сценариев.

Стратегия развития Стратегия развития 
Обнинска –  натягивание Обнинска –  натягивание 
совы на глобус?совы на глобус?
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ЭТАПЫ
2025–2027

 Формирование институ-
циональных структур;

  П р о в е д е н и е  и н -
фрас трук т урных и  дру-
г и х  п е р в о о ч е р е д н ы х 
мероприятий в приоритетных 
направлениях;

 Выбор ключевых проек-
тов в рамках приоритетных 
направлений;

 Уточнение проектов вто-
рой очереди.

2028–2033
 Завершение строитель-

ства и  реконструкции ос-
новных инфраструктурных 
объектов;

 Формирование целостной 
системы разработки, акселе-
рации и постановки на про-
изводство инновационных 
продуктов;

 Формирование и запуск 
обновленной образователь-
ной системы;

 Внедрение инноваций 
в городские сервисы.

2034–2040
 Активное развитие клю-

чевых проектов, реализован-
ных во второй очереди;

 Отлаженная синхрониза-
ция науки, производственного 
комплекса, сферы образова-
ния и городских сервисов;

 Достижение стратегиче-
ских целей и выполнение це-
левых показателей;

 Анализ результатов реа-
лизации Стратегии;

 Определение приорите-
тов развития города Обнинска 
как наукограда на следующий 
период.

На выходе должны получить 
три в одном: научный, обра-
зовательный и экономически 
развитый город.

СТРАТЕГИЯ. ЧАСТЬ ВТОРАЯ. 
РАЗГРОМНАЯ КРИТИКА

Кстати сказать, документ 
по Стратегии разрабатыва-
ли специалисты Высшей шко-
лы экономики из Москвы, те 
самые ребята, благодаря ко-
торым в  Обнинске сегодня 
изменилась и транспортная 
система.

Однако ни одного предста-
вителя ВШЭ на публичных 
слушаниях замечено не было. 

Если план по транспортной 
реформе они презентовали 
лично, то важный и масштаб-
ный документ вручили глав-
ной по экономике Наталье 
Кочуре —  она его, собствен-
но, и читала. Правда, запина-
лась в процессе, возможно, 
от волнения, но впечатление 
складывалось такое, как будто 
Наталья Федоровна распечат-
ку видит впервые и в концеп-
цию Стратегии не  особо-то 
и погружена.

В  общем и  целом доку-
мент изобиловал с лож-
ными словосочетаниями, 
которые и с первого раза не 
всегда произнести можно, 
но испытывал сильный не-
достаток в  конкретике. То 
есть что жить мы будем хо-
рошо это все поняли, прав-
да, как в  существующих 
условиях и при существую-
щих городских проблемах ад-
министрация планирует этого 
добиваться —  неизвестно.

Затем настало время во-
просов —  они принимались 
строго в  письменном виде. 
В  основном люди задава-
ли вопросы на злобу дня. 
Стратегия- стратегией, но 
будь добра, Татьяна Никола-
евна, расскажи, когда в Ста-
ром городе вонять перестанет 
и когда автобусы начнут по 
расписанию ездить.

На ответах даже не хочется 
лишний раз останавливать-
ся —  ничего нового горожане 
не услышали. Все на контроле, 
работа ведется планомерная, 
цели ставятся и достигаются. 
Основной посыл: подождите 
и воздастся вам.

Мы тоже решили не мол-
чать, особенно после фразы, 
что экология —  в приорите-
те администрации, и задали 
свой вопрос. Попросили Та-
тьяну Леонову озвучить свою 
позицию по поводу работы 
«ПромИндустрия40» —  му-
соросортировочного цен-
тра, осуществляющего свою 
деятельность без необхо-
димого пакета документов, 
без соблюдения санитарно- 
защитной зоны и так далее. 
Плюс на неприятные запахи 
также поступают жалобы.

— Чтобы оценить ущерб, 
который приносит  какое-то 
из предприятий или органи-
заций, у нас есть для этого 
Санэпидемстанция и Роспо-

требнадзор. Лучше обратить-
ся к специалистам, которые 
бы дали правовую оценку 
насколько данные запахи 
влияют на здоровье людей, —  
обозначила свою позицию Та-
тьяна Леонова.

Хороший ответ. Между 
строк можно прочесть: на по-
мощь и  поддержку властей 
не рассчитывайте, собирай-
те документы сами, сами пи-
шите письма, сами готовьте 
обращения.

Только зачем нам такая 
власть, которая не может 
помочь? Правовую оценку 
 давать-то никто и не просил. 
А вот хотя бы позицию вы-
сказать или взять на контроль 
данный вопрос, да хотя бы по-
обещать разобраться —  мож-
но было бы вполне.

Самый яркий итог меропри-
ятия подвел экс-губернатор 
Калужской области Олег Сав-
ченко. И судя по одобритель-
ному смеху и аплодисментам, 
он выразил мнение большин-
ства собравшихся.

— Первое, что мне непонят-
но, почему текст Стратегии 
читают не разработчики —  
я удивлен. Принято отвечать 
за то, что ты сделал.

А теперь по поводу Страте-
гии. Я прочитал внимательно 
текст: сильные и слабые сто-
роны, возможности и угрозы. 
Сделаны они недостаточно 
аргументировано, нет ана-
литики. Я  поражен, что нет 
никаких статистических та-
блиц, нет графика динамики.

Вот, например, одним из 
сценариев развития назва-
но превращение Обнинска 
в  спальный район Москвы. 
В чем динамика заключается? 
В том, что молодежь уезжа-
ет, а пенсионеры приезжают. 
Что будет дальше? Какая тут 
динамика?

Или какая динамика связана 
с миграционными процесса-
ми? 30% жителей наукогра-
да —  выходцы из Средней 
Азии, это же должно быть 
 как-то отражено в документе, 
актуализировано.

Основная цель Страте-
гии во многом —  быть не-
ким формальным документом, 
чтобы подтвердить ста-
тус наукограда, потому что 

в  2025  году истекает срок, 
и чтобы его продлить, нужно 
подтвердить определенные 
нормативы. В  соответствии 
с  законом их всего три: 
научно- технический комплекс 
должен занимать 20% от все-
го объема производства го-
рода, предприятия должны 
на 20% состоять из исследо-
вателей, половина всей про-
дукции, которая производится 
в  городе, должна быть соз-
дана научно- техническими 
комплексами.

Обнинску, чтобы продлить 
статус наукограда, нужно со-
ответствовать данным кри-
териям. Однако в Стратегии 
просто указано, что у  нас 
планы даже перевыполня-
ются. Но как это происходит, 
какие цифры —  это не показа-
но. Никакого анализа, табли-
цы с предприятиями, никаких 
характеристик. Ничего.

Простое утверждение, что 
мы  чему-то там соответствуем, 
вызывает сомнения. Как мини-
мум потому, что в списке пред-
приятий, которые отнесены 
к научно- производственному 
комплексу, не все, я  ду-
маю, ими являются. Напри-
мер, «Венталл»  почему-то 
на з в ано  пр е д при я т ием 
научно- производственного 
комплекса. Откуда там 20% 
исследователей? И  таких 
примеров еще много можно 
найти.

Так зачем же эти предприя-
тия включили в список? Чтобы 
просто показать, что Обнинск 
соответствует критериям. Но 
это все равно что, как сейчас 

говорит молодежь —  «натя-
нуть сову на глобус».

Также в  Стратегии отсут-
ствуют показатели по каждо-
му этапу развития, они никак 
не выражены числовыми зна-
чениями, а  значит, их не-
возможно контролировать. 
Самого основного нет в по-
казателях Стратегии: как бу-
дет двигаться удельный вес 
научно- технического ком-
плекса в экономике города? 
Будет ли он через 15 лет за-
нимать ту же позицию? Вы-
вод относительно всего этого 
текста: он сырой, непроду-
манный, требует серьезной 
доработки. Поэтому пред-
лагаю создать специальную 
группу с включением неза-
висимых экспертов для рабо-
ты над Стратегией, —  сказал 
Савченко.

Естественно, ни на какие до-
полнительные доработки до-
кумент возвращен не будет. 
После публичных слушаний, 
которые считаются состояв-
шимися, на них присутствова-
ло 140 человек, план уйдет на 
рассмотрение депутатов и его 
одобрение. Уже финальное.

Нам же с вами остается, до-
рогие читатели, только ждать, 
когда все эти высокопарные 
слова начнут претворяться 
в жизнь.

Как сказал глава Обнинско-
го городского Собрания Ген-
надий Артемьев: «К 2040 году 
точно успеем».

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru
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С   к о н ц а  д е к а б р я 
2023  года жители Об-
нинска, которые по -
л у ч а ю т  л ь г о т н ы е 
лекарства, вынужде-
ны были часами стоять 
в очереди, чтобы полу-
чить нужный и важный 
д ля жизни препарат. 
Часами. На улице. На 
морозе.

«Это нормально!» —  ком-
ментирует областной Минз-
драв. Нормально, понимаете? 
Нормально стоять несколь-
ко часов в  мороз на улице. 
Нормально, что аптека, где 
выдают льготные лекарства, 
настолько маленькая, что не 
может вместить больше пяти 
человек. То есть это даже не 
аптека, а  такой себе пункт 
выдачи.

— Закупка лекарственных 
препаратов осуществляется 
по мере выделения средств из 
федеральных и региональных 
бюджетов. Лекарства постав-
лялись небольшими парти-
ями, затем пришла большая 
партия, закупленная на до-
полнительно выделенные 
средства, также пациенты 
получают лекарства на но-
вогодние праздники. Данная 
ситуация типична для конца 
декабря. «Калугафармация» 
контролирует ситуацию и при 
необходимости принимает до-
полнительные меры для регу-
лирования потока пациентов, 
открываются дополнитель-
ные окна выдачи, происходит 
обзвон пациентов с обозна-
чением наиболее удобного 
времени посещения органи-
зации. Лекарственные препа-
раты можно получить в любое 
удобное время, сеть аптек ра-
ботает на праздниках, —  уве-
рили в Минздраве.

Впрочем, эти слова изме-
нили реальную ситуацию 
примерно никак. В  аптеках 
по-прежнему были жуткие 
очереди, а жалобы на нехват-
ку лекарств в частности для 
диабетиков —  жизненно не-
обходимых, на минуточку, ле-
карств, росли как на дрожжах.

Жаловаться начали не толь-
ко жители Обнинска, но и всей 
Калужской области. Вот вам 
парочка примеров:

«Мой отец —  инвалид 
первой группы. Он не 
ходит. В  ноябре были 
выписаны лекарства. 
Мало того что прихо-
дится стоять в очере-
ди по 2 часа, так их по 
итогу нет! Рецепт дей-
ствителен 30 дней. За 
это время лекарство 
так и  не пришло!! Ре-
цепт пропал! В декабре 
такая же ситуация! 
Отец-инвалид почти 
6 лет, на него должен 

быть госзаказ. И  как 
так получается, что 
лекарства до него не 
доходят? Лекарство 
амлодипин.  Дело не 
в деньгах, а в том, что 
нет порядка! Я могу ему 
их купить, но извините, 
почему я должна их по-
купать, когда он дол-
жен их получить!»

«Ко гда  п л а н и руе т -
ся закупка льготно -
го препарата Серетид 
Мультидиск 50/100? 
В   д е к а б р е  п р о п а л 
опять. И  рецепт вме-
сте с  ним. Про ана-
лог можете даже не 
писать. Интересует 
именно Серетид Муль-
тидиск. Как сказали 
в  аптеке, его теперь 
выдают только детям. 
Хотелось бы узнать, 
когда дети опять его 
получат».

Минздрав тем временем 
себе не изменял и  продол-
жал давать стандартные от-
веты о  контроле ситуации 
и  отсутствии причин для 
беспокойства.

Возмущений было так мно-
го, и звучали они так громко, 
что дошли до председателя 

Следственного комитета Рос-
сии Александра Бастрыкина.

Цитата: «А. И. Бастрыкин 
поручил доложить о  ре-
зультатах проверки по ин-
формации о необеспечении 
инвалидов льготными ле-
карствами в  Калужской 
области

В  социальной сети сооб-
щается, что в  городе Об-
нинске Калужской области 
инвалиды длительное время 
не получают льготные ле-

карственные препара-
ты. Органы здравоохранения 
 каких-либо мер к разрешению 
ситуации не принимают.

В СУ СК России по Калуж-
ской области организована 
процессуальная проверка.

Председатель Следствен-
ного комитета Российской 
Федерации Александр Ивано-
вич Бастрыкин поставил ход 
процессуальной проверки на 
контроль в центральном ап-
парате ведомства и поручил 
и. о. руководителя СУ СК Рос-
сии по Калужской области 
Марку Сергеевичу Харламо-
ву представить доклад о ее 
промежуточных результа-
тах и принятом по итогам 
решении».

А  что же «Калугафарма-
ция», спросите вы. Как они 
прокомментировали ситуа-
цию с лекарственными пре-
паратами? Да никак! Директор 
предприятия Лидия Артамо-
нова в телефонном разговоре 
с журналистами ответила, что 
комментировать ничего не бу-
дет, а ответит только на офи-
циальный запрос, после чего 
спешно положила трубку.

Но тут даже и  комменти-
ровать, честно говоря, не-
чего. Ситуация критическая, 
Новый год многие льготни-
ки встретили без нужных ле-
карств. Другим приходилось 
втридорога покупать в апте-
ках препараты.

Ситуация стала выравни-
ваться —  и то не до конца —  
только в этот понедельник.

— Если  кто-то не полу-
чил в  январе свое лекар-
ство, то приходите в аптеку, 
ваш рецепт поставят на кон-
троль и сообщат, когда мож-
но за ним зайти, —  заявил 
губернатор Владислав Шап-
ша и поручил Минздраву дер-
жать ситуацию на строгом 
контроле.

По словам главы региона, 
в декабре 43 672 льготника, 
в том числе, стоявшие на от-
сроченном обеспечении, по-
лучили лекарства по 147 362 
рецептам. На пять меся-
цев на складах ГП «Калуга-
фармация» обеспечен запас 
льготных лекарств. Исклю-
чение —  короткий перечень 
препаратов, которых нет на 
рынке в России. Сейчас ведет-
ся работа по их замещению.

— Деньги на льготные 
лекарства выделили —  
более миллиарда руб лей. 
Контрактация прошла. 
Большая часть препаратов 
поступила на склад «Калу-
гафармации». Лекарство на 
складе есть, но человек не 
может его получить. Так 
нерасторопно работать 
в  такой чувствительной 
сфере —  не годится! Бы-
стро надо комплектовать 
аптеки и  выдавать жи-
телям. А не мучить людей 
ожиданиями, —  подчеркнул 
губернатор. —  Еще одно 
поручение Минздраву: по 
лекарствам, которые на-
ходятся в дефектуре. Мы 
уже это проходили в ковид. 
Зачем людей вводить в за-
блуждение и выписывать 
препарат, которого нет 
и в обозримом будущем не 
будет в стране? Есть ана-
логи, есть другие лекар-
ства. Таких накладок не 
должно быть.

И так, несколько волшеб-
ных пенделей спустя, ле-
карственные препараты 
начали  наконец-то поступать 
в аптеки!

— По состоянию на сегод-
няшний день у нас проведены 
процедуры торгов и закупле-
ны препараты на аптечный 
склад более чем на 1 милли-
ард 100 миллионов руб лей. 
Ситуация постоянно контро-
лируется Минздравом Калуж-
ской области. Проводятся 

отгрузки в  аптеки по 
мере заключения Го-
сконтрактов с центром 
организации закупок. 
Препараты поставляют-
ся в аптеки в соответ-
ствии с  заключенными 

позициями для дальнейшей 
выдачи льготным категориям 
граждан.

Если при обращении лица 
в аптеку препарата не ока-
залось в наличии, то рецеп-
ты ставятся на контрольное 
обслуживание. При посту-
плении лекарства сотрудники 
аптеки оповещают граждан 
по телефону.

Есть препараты, которые 
еще не доехали до аптек. Но на 
аптечном складе они имеются 
в полном объеме. Основная 
масса лекарств поступит в ап-
теки уже на следующей неде-
ле, —  рассказала Заместитель 
Гендиректора «Калугафарма-
ция» по лекарственному обе-
спечению льготных категорий 
граждан и  медорганизаций 
Юлия Собецкая.

Также по информации заве-
дующей отделом Аптеки № 1 
города Обнинска Натальи Че-
хольской, ситуация улучши-
лась и у нас.

— С начала года препара-
ты продолжают поступать. 
Ситуация налаживается. Да, 
бывает, что препарат отсут-
ствует. В  таких случаях ре-
цепт ставится на контроль на 
обеспечение. Информацию мы 
передаем на склад ГП «Калу-
гафармация». При наличии 
препарата его нам отгружа-
ют. Когда медикаменты посту-
пают, мы их откладываем под 
рецепты и обзваниваем граж-
дан, сообщая, что они могут 
получить лекарства, —  отме-
тила Наталья Чехольская.

Но мы, тем не менее, все 
равно просим вас не молчать, 
уважаемые читатели. И обяза-
тельно позвонить в редакцию, 
если вам не выдают лекарство 
или говорят, что препаратов 
нет и неизвестно, когда будут.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru
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В  мае прошлого года 
в  Обнинске сос тоя-
лось расширенное со-
вещание по вопросу 
реконструкции Южно-
го въезда.

В  нем приняли участие 
специалисты региональ-
ного Миндора, руковод-
ство комплекса архитектуры 
и градостроительства Адми-
нистрации Обнинска, депу-
таты городского Собрания, 
эксперты в области дорожного 
строительства и транспорт-
ного моделиро-
вания, а  также 
представители 
ГИБДД.

Эксперты со-
шлись во мнении, 
что лучший вари-
ант решения про-
блемы Южного 
въезда —  стро-
ительство эста-
кады. Однако это 
приведет к опре-
деленным не-
удобствам для 

жителей Ленина, 44 —  она 
будет слишком близко к до-
мам, что станет фактором уде-
шевления квадратных метров.

Специалисты тогда приш-
ли к выводу, что нужно про-
работать вопрос некой 
социальной компенсации, 
а также обеспечить шумо-
изоляцию и высадить боль-
шое количество зелёных 
насаждений. Короче говоря, 
продумать комплексный под-
ход к решению вопроса.

К концу 2023 года, по оп-
тимистичным прогнозам 

вице-мэра по градострои-
тельству Андрея Козлова, 
должны были быть разыгра-
ны торги и найдена подряд-
ная организация, которая 
займётся проектировани-
ем транспортной модели, 
предполагающей движение 
в город со стороны улицы 
Красных зорь, из города —  
с проспекта Ленина.

Также Андрей Петрович от-
метил, что «удовольствие» 
это будет не дешёвое, поэто-
му придется изыскивать до-
полнительные средства.

С  тех пор к  во-
просу эстакады 
толком не возвра-
щались, сложилось 
такое впечатление, 
что о ней все забы-
ли. Поэтому мы, па-
мятуя, что к концу 
2023 должна была 
быть хоть  какая-то 
ясность и  кон-
кретика, задали 
вопрос властям 
о ходе реализации 
проекта.

— Планы никуда не делись. 
Есть сдвижка по реконструк-
ции Киевского шоссе, кото-
рую мы очень долго ждали. 
Делать въезд без рекон-
струкции трассы не очень 
реально. Проработали не-
сколько моделей, чтобы это 
был не очередной прокол 
под железной дорогой.

Работаем по этому во-
просу с Миндором РФ, что-
бы связать с шоссе. Также 
идут работы по выбору тех, 
кто сможет спроектировать 
удобный Южный въезд. Надо 
учитывать, что как только 

происходят изменения про-
ектирования трассы, то город 
должен уточнять изменения 
с учетом связки федераль-
ных, региональных и город-
ских дорог, —  отрапортовала 
глава администрации города 
Татьяна Леонова.

Конкретики, как мы с вами 
видим, ноль. Так что, воз-
можно, водителям придется 
терпеть неудобства на Юж-
ном въезде еще много лет. 
Ведь планы, как известно, 
срока давности не имеют, их 
можно менять и переносить 
сколько душе угодно.

ПЕРСПЕКТИВА НЕДЕЛИ

ИДИОТИЗМ НЕДЕЛИ

ПРО ГОРОД

Какие вы предпочи -
т а л и  р а з в л е ч е н и я , 
когда были подрост-
ками, вспомните? Хо-
д и ли в   библиотеки, 
встречались с  друзья-
ми, сбегали на танцы? 
Или наоборот всяче-
ски хулиганили и вели 
себя не по д обаю щ е? 
Мне  что-то подсказы-
вает, что наши чита-
тели —  люди суг убо 
приличные, выбира-
ющие созидание, а  не 
разрушение.

А  вот герои статьи —  от-
кровенное хулиганье. Некая 
группа подростков, ведомая 
то ли буйством гормонов, то 
ли жаждой показать «кто тут 
крутой и смелый» устроила 
акты вандализма в Обнинске.

Сначала они, смеясь и улю-
люкая сломали шлагбаум на 

проспекте Ленина, 91 возле 
городского бассейна. Но этих 
развлечений ребятишкам ока-
залось мало, и они отправи-
лись в ТРК «Триумф Плаза» за 
очередной порцией веселья.

Там подростки не приду-
мали ничего лучше, чем от-
правиться в мужской туалет 
и с криками «Мама!» начать 
ломать двери в кабинках, сни-
мать их с петель.

Все это хулиганы записыва-
ли на видео, видимо, считая, 
что в глазах их друзей и од-
ноклассников подобное по-
ведение их сильно повысит, 
добавит очком крутости и под-
ростковой альфа- самцовости.

Потом сами же опубликова-
ли видео в социальных сетях, 
которое моментально раз-
летелось по пабликам. И, ко-
нечно, будь мальчики чуточку 
дальновиднее или умнее они 
бы ни за что не стали выкла-

дывать в сеть подобные ка-
дры —  где четко видны их 
лица, слышны голоса и видно, 
что они делают. В идеальном 
мире, конечно, подростки во-
обще такого не совершают: не 
ломают двери и шлагбаумы, 
не занимаются вандализмом, 
но мы не в идеальном мире, 
к сожалению.

Естественно героев все уз-
нали. И одноклассники и ди-
ректора школ Обнинска. 
Буквально на следующий день 
полиция уже взялась за дело.

Кстати, все эти мальчишки 
учатся в разных школах го-
рода, но каждый из них имеет 
плохую репутацию и находит-
ся на внутришкольном кон-
троле. Даже интересно, как 
их всех вместе судьба свела.

На данный момент полиция 
занимается расследованием, 
после чего все документы бу-
дут переданы в комиссию по 
делам несовершеннолетних.

Дальше уже комиссия бу-
дет принимать решения. Но 
как поделилась председатель 
Татьяна Волнистова, с боль-
шой вероятностью привлекут 
и родителей, возможно, будет 
рассмотрена статья о ненад-
лежащем исполнении роди-
тельских обязанностей. Кроме 

того, привлечь к администра-
тивной ответственности хули-
ганов пока нельзя —  возраст 
не позволяет, так что впол-
не возможно, что вся ответ-
ственность также ляжет на 
родителей.

— Также будет оценивать 
насколько подростки соци-
ально опасны. Но пока делать 
выводы рано, ждем докумен-
ты из полиции, —  подытожила 
Волнистова.

КАК ДЕЛА С ЭСТАКАДОЙ НА ЮЖНОМ ВЪЕЗДЕ?КАК ДЕЛА С ЭСТАКАДОЙ НА ЮЖНОМ ВЪЕЗДЕ?

УМА ПАЛАТАУМА ПАЛАТА

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Телесные наказания 
в XIX веке были нормой. 
Они применялись и в шко-
ле, и  дома. Это хорошо 
видно по работе Павла Ко-
валевского «Порка», на-
писанной в 1880-м году. 
В экзекуции участвует не 
только мать с розгами, но 
и прислуга. Что совершил 
ребёнок, остаётся за ка-
дром. О времена, о нравы!

Полотно хранится в Ка-
лужском музее изобразительных искусств, пишет «Ми-
ровая живопись».

Может, пора возрождать традиции? Хотя бы ситуатив-
но? Как считаете?
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«Во всех государствах 
справедливостью счи-
тается одно и то же, 
а именно то, что при-
годно существующей 
власти».

Платон

В  последний раз Марина 
держала за ручку маленькую 
Киру в феврале 2023. Потом 
ребенок исчез. Отец решил, 
что мать недостойна видеться 
с дочерью и похитил девочку. 
Просто забрал. Просто увез.

Отношения между Мариной 
и Валерием уже давно шата-
лись. В  какой-то момент пара 
решает расстаться, но сде-
лать это цивилизованно не 
получилось. Ребенок —  
прекрасное средство 
манипуляции, ви-
димо, решил отец 
и  выставил Мари-
не требования: хо-
чешь видеться 
с дочерью, под-
пиши брач-
ный договор 
и откажись 
от недви-
жимости, 
исков по 
алиментам. 
В  общем, 
о с т ань с я , 
и з в и н и т е , 
с голым задом 
и тогда я по-
думаю, разре-
шать ли тебе 
встречаться 
с дочерью.

Разговора, чтобы 
отдать ребенка на-
совсем, не велось. Да 
и  при раскладе, что 
Марина согласится на 
такие условия, у  Вале-
рия появляется козырь 
в  кармане —  нищая мать 
не сможет дать ребенку того, 
что даст обе-
спеченный 
отец.

По понятным причинам быть 
марионеткой в руках бывше-
го мужа Марина не захотела. 

Обратилась в суд. Согласно 
решению суда дочь долж-
на проживать с матерью, 
пока идет бракоразводный 
процесс. Но не  тут-то было.

Решение суда должно 
быть исполнено. И  вы, 

и я, и любой 
светский че-

ловек с нор-
м а л ь н о 
ф у н к ц и -
о н и р у -
ю щ и м 

мозгом это 
понимает. Но 

Валерий решил 
проигнориро-

вать глас Феми-
ды и ребенка не 

отдал. Что долж-
но было произойти 

дальше? Правиль-
но. За дело должны 

были взяться судеб-
ные приставы, чтобы 

буква закона была со-
блюдена в строгости.
Взялись? Нет, конечно. 

А в качестве оправдания без-
действию заявили, сотруд-
ников слишком мало, а дел 
слишком много —  не справля-
ются. На самом деле пробле-

ма с кадрами среди приставов 
давняя и известная —  зарпла-
та у них кот наплакал, а ответ-
ственности выше крыши. Так 
что это уже к системе вопрос, 
почему не повышают доволь-
ствие сотрудников.

Дальше начало твориться 
странное. Несмотря на выне-
сенное в пользу Марины ре-
шение суда, органы опеки 
оказались  почему-то на сторо-
не отца. Вообще практически 
все структуры проявили уди-
вительную лояльность челове-
ку, который сначала похитил 
дочь, а затем увез ее в другую 
страну, а параллельно настра-
ивал ребенка против матери.

«В обращении с ре-
бенком всегда придер-
живайтесь лучших 
манер —  предлагайте 
ему лучшее, что есть 
в вас самих».

Мария Монтессори

Отец все устроил таким об-
разом, чтобы добраться до ре-
бенка мама не могла от слова 
совсем. Девочка посещает 
частный детский сад, каза-
лось бы, родитель может при-
йти и навестить там ребенка, 
забрать его домой.

Но Марине дали от ворот по-
ворот и там. Дескать, договор 
на оплату заключен с отцом, 
а вы, милочка, в список лиц, 
которые имеют право забрать 
ребенка, не включены.

Ни слезы, ни уговоры, ни 
попытки воззвать к разуму со-
трудников детского сада не 
помогли. Они стояли на своем. 
У них есть договор. Нарушать 
они его не могут, даже если 
по-человечески очень Марину 
понимают.

Но и это не самое страшное. 
Валерий продолжал отказы-
вать бывшей жене в  каких-либо 
контактах с  дочерью —  ни 
звонков, ни переписок. Вместо 
этого ребенок начал присылать 
маме голосовые сообщения.

«Я тебя не люблю. Мы найдем 
другую маму» —  слова, произ-
несенные безобидным детским 
голосом, резали острее ножа.

Сегодня Валерий зашел 
еще дальше в своем садиз-
ме. Теперь его малолетняя 
дочь перестала называть 
маму —  мамой.

«Марина, прощай» —  все 
тот же детский голосок.

А  теперь поставьте себя 
на минуточку на место Ма-
рины. Попробуйте закрыть 
глаза и вообразить, что она 
чувствовала.

Уродливая правда Уродливая правда 
о правосудиио правосудии

Десять месяцев прошло с того момента, как Марина Кучук 
видела свою малолетнюю дочь Киру. Последний раз с Ма-
риной мы виделись в конце ноября 2023 года. И уже тогда 
женщина была на грани отчаяния. Сегодня —  у нее практи-
чески ни на что не осталось надежды.
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Ужас. Отчаяние. Панику.
Понятно, что ребенок не 

осознает, что говорит. Понят-
но, что эти слова —  результат 
работы, девочку элементар-
но настроили против матери. 
И продолжают это делать по 
сей день.

Что, вот что в  голове 
у взрослого человека, кото-
рый так спокойно и холодно 
ломает психику своего ре-
бенка? Почему не вкладывать 
в детей лучшее, как завещала 
Монтессори, зачем делать из 
девочки эмоционального ин-
валида? За что? От того, что 
она возненавидит маму и по-
тешит самолюбие папы, она не 
станет в будущем счастливее.

«Самый хороший спо-
соб испортить отно-
шения —  это начать 
выяснять их».

Уинстон Черчилль

В конце прошлого года Ма-
рина впервые обратилась 
в СМИ, где рассказала свою 
историю. Избегала в  своей 
речи ненужных фраз, кото-
рые можно истолковать двус-
мысленно. Не позволяла себе 
оскорблений.

Она поделилась проблемой. 
И болью.

Алаверды от Валерия не 
заставило себя ждать. Пару 
дней спустя он тоже выступил 
с интервью. Абсолютно проти-
воположным. По его словам 
дочери действительно луч-
ше с папой, на маму надежды 
никакой. При этом Валерий 
утверждал, что Марина сама 
похищала ребенка, увозила 
в Саратов, а маленькая дочка 
просила папу забрать ее до-
мой из Саратова в Обнинск. 
Что он, собственно, в февра-
ле и сделал, попутно заехав 
в Беларусь, так как, цитиру-
ем —  «боялся погони».

Кстати, в интервью на видео 
Валерий специально посадил 
ребенка рядом с собой —  улы-
бающуюся, отвечающую да 
или нет на вопросы отца —  
как марионетка.

— Все что она писала —  там 
много вранья. Кира хочет жить 
с папой, так Кира?

— Да!
— А почему ты не хочешь 

жить с мамой?
— Потому что она меня 

обманула!
Все, что угодно может скры-

ваться за словом «обманула» 

для маленькой девочки, на-
пример, обещала купить мо-
роженое, но не купила. Да 
уйму бытовых ситуаций мож-
но вспомнить, когда дети 
топают ножками и кричат ро-
дителям, что те их обману-
ли, что они от них уйдут и так 
далее.

«Стиль жизни манипу-
лятора базируется на 
четырёх китах: ложь, 
неосознанность, кон-
троль и цинизм».

Эверетт Шостром

Против Марины настроены 
все: администрация, органы 
опеки. У нее на руках только 
решение суда, которое никак 
не исполнится. Власти и соц-
службы же защищают отца 
потому, что ребенок отвеча-
ет им, что хочет жить с па-
пой. И никого не смущает, что 
практически за год не видя 
мать, ребенка можно очень 
сильно убедить, что мама пло-
хая, злая, а только папа тебя 
любит и защитит.

— Я была поражена, когда 
прочитала ответ администра-
ции Обнинска. Они считают, 
что в интересах ребенка це-
лесообразней оставить про-
живать ее с отцом.

Когда я попала на личный 
прием к начальнику органов 
опеки, она задала мне вопрос, 
почему моя дочь так ко мне от-
носится. Видимо считая, что 
значимый взрослый, которым 
является отец Киры, не ока-
зывает на нее никакого влия-
ния и будто бы никто не видел 
его интервью, в котором он не 
скрывает, что прячет ребенка 
и в котором оскорбляет меня 
и других.

Также на днях мне стал из-
вестен факт, что 8  января 
в Минске Валерий с ребенком 
был задержан сотрудниками 
милиции, но они отпустили 
его, посчитав что неправиль-
но оставлять за решеткой 
ребенка, и  обязали явить-
ся в рабочий 
день. Есте-
ственно, он 
н е  я в и л с я , 
покинул страну, 
оставил в  мили-
ции свой загран-
паспорт.  У   меня 
возникает вопрос: поче-
му в Беларуси человека 
могут найти, а здесь, не-
смотря на то, что он нахо-

дится в федеральном розыске, 
на него заведены протоколы 
об административных пра-
вонарушениях —  нет? Мо-
жет быть, причина в дружбе 
с «правильными» людьми? 
Или покровительство его 
влиятельного работодате-
ля? —  говорит Марина.

Ее последняя надежда —  
помощь губернатора Вла-

дислава Шапши, которому 
она также отправила об-

ращение. И Марина очень ве-
рит, что  наконец-то получит 
ответ на вопрос, который, 
как выяснилось, беспокоит 
очень многих матерей: как 
вернуть собственного ребен-
ка и привлечь к ответствен-
ности отца, совершившего 
похищение?

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

УЖАС НЕДЕЛИ

А во так Валерий говорит о своей бывшей жене в комментариях. И это мы «мягкое» обращение 
взяли

В таком же стиле Валерий общается и с другими. Любой не согласный с ним человек, автоматически 
превращался в дебила. Как-то не верится в доброго, заботливого и спокойного отца после 
прочтения этих строк.

В таком же стиле Валерий общается и с другими. Любой не согласный с ним человек, автоматически 
превращался в дебила.

Этот комментарий так и вовсе двояко можно прочесть

Выдержка из ответа Администрации
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Литература —  один из 
самых необходимых 
предметов в школьной 
программе, но не по-
тому что этот предмет 
часто фигурирует при 
поступлении в универ-
ситет или имеет самое 
большое количество 
часов в  ученическом 
расписании, а  из-за 
его важнейшей, полез-
ной и нужной цели —  
нау ч и т ь у чащ е г ос я 
д умать, анализиро -
вать, чувствовать, вы-
страивать логические 
цепочки, проводить 
аналогии. 
Также не стоит забывать, что 

чтение литературы развивает 
интуитивную грамотность, а это 
очень часто помогает при сдаче 
экзаменов и написании итого-
вых работ. Однако несмотря на 
все это, литература сейчас, по 
большей части популярностью 
у школьников не пользуются. 
Многие просто «забивают» на 
предмет, предпочитая прочтению 
оригинальных произведений 
краткие содержания, лишь бы 
училка отмахнулась. Как так 
получилось и как исправить 
ситуацию —  узнаем у самих 
школьников!

ЕКАТЕРИНА КИСЕЛЁВА, 10 
КЛАСС:

На тему разнообразия школь-
ной программы по литературе 
можно рассуждать долго, упорно, 
но так и не прийти к  какому-то 
однозначному выводу.

Многие произведения затра-
гивают довольно серьёзные 
и непонятные для школьников 
проблемы, которые порой 
даже взрослые не могут 
понять и раскрыть в пол-
ной мере. Смерть собачки 
Муму из программы пятого 
класса, ограничение 18+ 
на произведения для под-
ростков лет шестнадца-
ти от силы: где же тут 
справедливость, и когда 
она восторжествует?

Изучение подобного 
материала необходимо 
в основном для развития 
кругозора и навыка анализа 
полученной информации, 
но все люди разные, в осо-
бенности дети. По моему 
мнению, нельзя формиро-
вать личность ребёнка на 
подобной жестокости, нужно 
определённо преподносить 

такие вещи мягче, подбирать 
произведения с умом и расчётом 
на верное понимание смысла, 
вложенного автором.

ЯКОВ ЭЙДЕЛЬМАН, 11 КЛАСС:
Я считаю, что русская лите-

ратура —  воистину уникальное 
явление. С этим согласится 
абсолютно любой, даже тот, кто 
в нее не погружался. О величии 
нашей литературы говорят не 
только в России, но и за рубежом. 
Я часто задавал себе вопрос: 
почему русская литература так 
интересна иностранцам? Что 
ж, стоит заметить, что именно 
наши произведения достаточно 
мрачны, и это вовсе не повод для 
огорчения. На мой взгляд, своей 
мрачностью и чересчур ярко вы-
раженной реалистичностью ей 
удается манить, заставлять 
трепетать людей, пугаться, 
сопереживать и чувство-
вать. Чувства, пускай 
и противоречивые —  вот 
что имеет значение для 
великих произведений.

Если мы начнем говорить 
о школьной программе, 
то тут я не буду на-
столько оптимистичен. 
Во многом програм-
ма по литературе 
не столько устарела, 
сколько не подходит для 
школьников определенного 
возраста. Например, «Со-
бачье сердце» —  великое 
произведение безусловно 
великого автора —  Михаила 
Булгакова. К сожалению, (или 
нет) большинство 15-летних 
подростков просто не смогут 
понять суть, основную мысль, 
исторический подтекст, а даже 

если и смогут, то не полу-
чат удовольствия от про-
чтения, так как «понять» 
и действительно понять (т.е 
прочувствовать) —  это не 
одно и то же. А прочувство-
вать «Собачье сердце», 
вкладывая туда истори-
ческий подтекст, моменты 
из биографии Булгакова, 
философию и прочие важные 
детали, по ряду психологических 
причин, подростки, скорее всего, 
не будут способны. А разве нам 
нужны такие жертвы, учитывая 
тот факт, что не у всех учи-
телей есть сострадание или 
голова на плечах? Во всяком 
случае именно так было у меня 
и у моего класса. Место «Со-
бачьего сердца» в программе 
по литературе —  11 класс. 

Тог- да можно 

задаться вопросом о том, 
что делать с произведениями, 
которые изучают в период с 9 
по 11 класс? Ответ прост —  
необходимо перераспределение 
ВСЕХ произведений, так как 
в 11 классе есть литература, 
которую можно изучить раньше, 

чем предлагается или позже.
Могу добавить, что 

многие творения нуж-
но не просто перерас-
пределить, дабы они 

нашли свое истинное 
место, но и дополнить 
всю программу новой 
литературой, совре-

менной. Дело в том, что 
программа почти не 
подвергалась измене-
ниям со времён СССР, 

разве что  какие-то 
минимальные изменения 

имели место быть, но 
сути это не меняет, не 

решает проблемы. Я не 
говорю о том, что нужно 

убрать великих классиков 
прошлого, важно всего лишь 

делать бо́льший упор на со-

временную литературу, так 
как время неумолимо движется 
вперёд, а это речь ещё не зашла 
о том, что многие авторы со-
временных учебников мертвы 
(либо одной ногой в гробу), а на 

мой взгляд, переиздание книг, 
написанных давным- давно, 

мертвыми или почти 
мертвыми людьми, 
напоминает мародёр-
ство, но это можно 
сказать не только 
про литературу, но 
и про многие из тех 
учебников, материалов, 

принципов, которые 
мы используем во время 
обучения. В конце кон-
цов скажу, что старая 
программа (и та, по ко-
торой мы учимся по сей 
день) рассчитана на то, 

чтобы уроки литературы 
проводились ежедневно, а на 
сегодняшний момент это ред-
кость. Исключение составляют 

классы со специальным уклоном, 
гимназии и тому подобные 
учреждения. По этой причине 
многое из того что написано 
в учебнике остаётся за кадром 
или же приходится бежать 
«галопом по Европам», что не 
есть хорошо. В этом случае 
смысл изучения великих трудов 
исчезает. Говоря коротко —  
бесполезная трата времени. 
Мне бы так же очень хотелось 
увидеть больше произведений, 
написанных зарубежными авто-
рами прошлого и настоящего, 
так как они внесли свой вклад 
в мировую литературу, а на 
выходе получается, что никого 
из них мы не изучаем, даже если 
труд этих людей заслуживает 
внимания с точки зрения вос-
питания, а это обидно, ведь из 
года в год мы говорим о Гоголе, 
о Пушкине, Толстом, Достоев-
ском, а чем хуже их всех Роулинг, 
книги которой любимы во всем 
мире уже на протяжении почти 

ЛИТЕРАТУРА ЛИТЕРАТУРА 
УСТАРЕЛА?УСТАРЕЛА?

ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ
АВТОРСКИЕ СТАТЬИ 

И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА

По мнению большинства 
учащихся книги о Гарри Поттере 
должны быть включены в 
школьную программу
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30 лет? Я даже аргументы 
для итогового сочинения брал 
из Гарри Поттера (и получил 
максимальный балл, кстати). 
Чем вам не современная клас-
сика? И таких примеров много. 
Именно поэтому, зачастую, 
у ребят нет желания изучать 
литературу, именно поэтому 
они считают ее ненужной 
и скучной. Их можно понять, 
ибо во всем нужна мера, даже 
в том случае, когда наследие 
твоей страны велико, нужно 
идти в ногу со временем и не 
быть «культурными» эгоистами.

АНАСТАСИЯ ЗЕЛЕНСКАЯ, 10 
КЛАСС:

На мой взгляд литература —  
очень интересный предмет. 
Судить о его пользе я не буду, 
каждому свое, так или иначе, 
литература, как и остальные 
школьные предметы, пред-
назначены для всеобщего об-
разования. С первого класса 
я люблю читать, всегда само-
стоятельно выбирала для себя 
книги и читала их. Поэтому объ-
ем произведений меня никогда 
особо не пугал. Но что касается 
именно школьных книг, кото-
рые включены в обязательную 
программу, то на этот счет 
я имею неоднозначное мнение. 

Большинство произведений, 
которое мы проходим на уроке 
литературы, мне очень даже 
нравятся, и я с удовольствием 
слушаю их, так как на прочтение 
совсем не остается времени из 
за большой нагрузки по другим 
предметам и в отвлеченных от 
школы сферах. В этом и заклю-
чается первая проблема: невоз-
можность полностью вникнуть 
в суть книги из за коротких 
сроков на ее прочтение. Можно 
подумать: «А как же летние 
каникулы?», но лично я в это 
период времени предпочитаю 
отдыхать и читать ту лите-
ратуру, которая интересна 
очень мне: детективы, зару-
бежная классика, триллеры. 
А в учебное время, особенно 
в старшей школе, нагрузка по 
предметам становится все 
больше и больше, несмотря на 
приближающиеся экзамены по 
обязательным и профильным 
предметам. Так что мне порой 
просто не хватает времени на 
полное прочтение произведений

Второй минус, который я могу 
выделить, это неактуальные 
и тривиальные методы и спо-
собы обучения. На всех уроках 
мы в который раз проходим 
биографию автора, после чего 
начинаем разбор произведения: 
действия персонажей, их ха-
рактеристики, признаки, от-

личительные черты. Это все, 
правда, интересно и полезно, 
но мне кажется, что иногда 
можно вносить какую либо но-
визну в форму проведения урока. 
Я бы предложила несколько 
вариантов: просмотр фильма 
по книге (если произведение 
небольшое и его можно успеть 
прочитать в короткие сроки, то 
стоит добавить анализ фильма 
и книги, их сравнение, особен-
ности, сходства и различия), 
различные сценки и постановки 
по рассказам, чтение по ролям 
и многое другое

Саму же программу я не 
считаю устарелой, но думаю, 
не было бы лишним добавить 
книги и нашего, современного 
времени. Мне кажется, что 
это было бы интересно для 
подростков: смотреть и ана-
лизировать, как менялся слог 
авторов того и нашего времени, 
какие ценности показаны в рас-
сказах разных времен

В общем я считаю, что есть 
много недочетов, которые 
стоит исправить и тем самым 
поспособствовать проявлению 
большего интереса к чтению 
среди учеников.

НАРСИЯ МАРК, 10 КЛАСС:
Я считаю, что школьная 

программа литературы со-

ставлена нормально, но не так 
увлекает, как хотелось бы…

Может, стоит добавить 
больше современных расска-
зов, зарубежной классики, а не 
только русской. Литература, 
как я думаю, это  что-то при-
носящее наслаждение, она 
должна быль интересной, чего 
я не чувствую сейчас.

В средней школе были очень 
интересные произведения, но 
перейдя в старшую, все книги 
стали скучными и тяжелыми 
для прочтения. Для развлечения 
и развития приходится читать 
внешкольную литературу, 
при этом еще нужно читать 
школьную, что ставит выбор: 
не получить плохую оценку или 
прочесть  что-то действитель-
но увлекательное. И не всегда 
выбор делается в сторону 
собственных желаний.

Также из за того, что уче-
ников чаще всего принуждают 
читать заданные произведения, 
интерес к этому предмету по-
стоянно может пропасть, что 
не является положительным 
результатом. Если большин-
ство ребят после окончания 
школы так и не полюбили 
читать, может проблема 
в качестве преподавания? 
В нехватке новых методик 
образования и способов их 
преподнести.

АНАСТАСИЯ БИЛЫК,  
10 КЛАСС:

Моим любимым предметом 
в школе является литерату-
ра. Я обожаю читать книги 
с детства, причём книги разных 
жанров: от стихов до поэм.

Что касается именно школь-
ной программы, меня она всегда 
устраивала. В начальной школе 
мы проходим более лёгкие книги. 
К примеру во многих детских 
баснях, авторы нам показывают 
что такое добро, а что такое 
зло; как правильно поступать 
и как лучше не стоит.

Когда мы переходим на 2 
ступень обучения, в программе 
уже идут более глубокие про-
изведения, не такие лёгкие на 
подъем, как в начальной школе.

И наконец в старшей школе. 
Здесь произведения намного 
сложнее понять, чем на 1 и 2 
ступени обучения.

Но как я считаю, литература- 
это действительно очень нуж-
ный предмет. На литературных 
примерах, мы фактически учимся 
на ошибках главных героев и во 
многих ситуациях понимаем как 
поступить лучше.

А ЧТО ДУМАЕТЕ ВЫ?
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ЧТО ДЕЛАТЬ С ЛЮБИТЕЛЯМИ 
ПАРКОВАТЬСЯ В НЕПОЛОЖЕННЫХ 

МЕСТАХ?

Конечно же, отправлять жалобу 
в ГИБДД! Но важно сделать пра-
вильное фото!

 На фото должен быть четко ви-
ден номер машины;

 Фотография должна показы-
вать местность —  идеально, если 
в кадр попадает табличка с номе-
ром дома;

 Обязательно должно быть 
видно, что машина припаркована 
на тротуаре;

 Переходим на сайт ГИБДД 
и заполняем обращение;

 В обращении описываем си-
туацию: место, время, что именно 
произошло и не забываем прило-
жить фото.

Важно!
Этот алгоритм действует только 

при нарушении правил дорожно-
го движения —  то есть если ма-
шина припаркована на тротуаре, 
например. Если авто стоит на га-
зоне —  это уже нарушение правил 
благоустройства и в таком случае 
обращаться в ГИБДД бессмыслен-
но, нужно звонить непосредствен-
но в администрацию.

ОБНИНСКУ ПРЕДЛОЖИЛИ 
ПОХВАСТАТЬСЯ ХОЗЯЙСТВОМ
И  организовать ВДОХ —  

Выставку Достижений Об-
нинского Хозяйства. По типу 
ВДНХ в Москве. Это по идее 
сделает наукоград интерес-
нее в глазах предпринима-
телей и туристов. Во всяком 
случае, так считает Михаил 
Федоров —  сотрудник Теха-
кадемии Росатом, член Мо-
лодежного парламента при 
Заксобрании Калужской 
области.

В Обнинске уже начался ямочный ре-
монт. Правда, как отметил, руководитель 
МАУ «Благоустройство» Дмитрий Фе-
доров, из-за погоды отремонтировали 
всего 25 квадратных метров. Впрочем, 
работы продолжаются.

Новогодние мероприятия прошли 
спокойно —  ни одного резонансного 
преступления. Но активизировались 
мошенники, —  замначальника ОМВД 
России по городу Обнинску Юрий 
Хрипунов.

21 января на базе обнинского «Кван-
ториума» состоится Робофест, а весной 
первый наукоград примет у себя участ-
ников всероссийской олимпиады робо-
тов PRO.

27  января состоится зимний мо-
токросс на призы компании SINTEC 
Group. Начало в 12:00. Старт на АБЗ. 
Планируется участие порядка 200 
мотоциклистов.

С 15 марта по 15 апреля пройдет го-
лосование по проекту благоустройства 
на следующий год. В этом году благоу-
страивать будут улицу Энгельса.

Цены на яйца стабилизируются. По 
данным Калугастат, стоимость сегодня 
в среднем составляет 135,17 руб ля.

В первые две недели этого года об-
нинская скорая выезжала к пациентам 
582 раза, 248 выездов —  срочные. Как 
отметил директор КБ № 8 Сергей Кур-
дяев, это гораздо больше, чем обычно, 
поэтому пришлось обратиться за помо-
щью к областному Минздраву.

ЛИКВИДИРОВАНА 
ОЧЕРЕДНАЯ КОММУНАЛЬНАЯ 

АВАРИЯ
Утечка произошла на те-

пломагистрали на улице 
Королева, протяженность 
которой около двух киломе-
тров. Часть труб уже замене-
на на новые специалистами 

РИР (порядка 800 метров), 
остальная часть —  изношена 
и протекает. Аварию, впро-
чем, устранили оперативно, 
не отключая потребителей 
от тепла и горячей воды.

Летом работы по заме-
не тепломагистрали будут 
продолжены.

ОДНОЙ 
СТРОКОЙ

РАБОТА ОБНИНСКОГО ХУДОЖНИКА 
ВЫСТАВЛЕНА В НОВОЙ ТРЕТЬЯКОВКЕ

В Новой Третьяковке открылась вы-
ставка «Искусство труда». На ней 
представлено более 200 произведений 
живописи, графики, скульптуры, а также 
инсталляции. Они рассказывают о тру-
довой и повседневной жизни человека. 
Здесь можно увидеть картину известно-
го обнинского художника Юрия Шерова.

ПРО ИСКУССТВО

ПРО РЕМОНТ

Сканируйте и переходите 
на сайт ГИБДД

УТОНЕМ В ЦВЕТАХ!

В Обнинске уже вовсю ведется под-
готовка к весенне- летнему сезону. Пла-
нируется высадить несколько тысяч 
цветов.

— Подготовка к весне начинается ещё 
осенью, когда мы готовим грунт для по-
сева. В конце года начинаем сеять те 
семена, те растения, которые имеют 
длительный процесс роста. Цинерария, 
виолы, левкои —  первые цветы, кото-
рые мы высаживаем в городе. Потому 
что мы их высаживаем настолько рано, 
они успевают зацветать к началу мая, —  
рассказали в МАУ «Благоустройство».

Петунии, бархатцы, декоративная ка-
пуста, цинерария, целозия, виола, цин-
ния, колиус и левкой —  все эти цветы 
обнинцы в теплый сезон увидят на ули-
цах города.

ПРО КРАСОТУ

ПРО ИДЕИ

ПРО ПОЛЕЗНОЕ
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РАЗВИВАЕМ «ТЕХНОПАРК»

В  Москве обсудили включе-
ния технопарка «Обнинск» в Ре-
естр Минпромторга России. 
Гендиректор Агентства иннова-
ционного развития Калужской 
области Павел Гранков на встре-
че с  директором Ассоциации 
кластеров, технопарков и  осо-
бых экономических зон России 
Михаилом Лабудиным говори-
ли о поддержке промышленных 
предприятий и развития инфра-
структуры в регионе, используя 
инструменты промышленных кла-
стеров и технопарков.

Включение обнинского техно-
парка в Реестр необходимо для 
создания комфортных условий для 
высокотехнологичного бизнеса.

Стоит отметить, что Ассоциа-
ция является давним партнером 

Калужской области и Агентства 
инновационного развития. Сре-
ди участников Ассоциации —  бо-
лее 110 членов из 50 субъектов 
РФ: от Калининграда до Дальнего 
Востока.

СПОРТИВНЫЕ ЧИНОВНИКИ

Команда Обнинского го-
родского Собрания и адми-
нистрации завоевала золото 
по бадминтону в областной 
Спартакиаде.

Теперь команда готовится 
к следующему этапу сорев-
нований —  лыжной гонке, 
проведение которой наме-

чено на 28 января.
Спартакиада среди руко-

водителей и сотрудников ад-
министраций муниципальных 
районов и городских окру-
гов Калужской области со-
стоит из шести этапов. Это 
легкая атлетика (кросс), пу-
левая стрельба, настольный 
теннис, бадминтон, лыжные 
гонки и плавание.

ДВА ГОДА

Виновник резонансного ДТП, из-за 
которого скончался 21-летний житель 
Обнинска, отделался двумя годами обя-
зательных работ

В сентябре водитель Audi на огромной 
скорости сбил 21-летнего мужчину, ко-
торый приходил дорогу по «зебре». Спу-
стя трое суток пострадавший скончался 
в больнице.

Суд назначил водителю наказание 
в виде двух лет принудительных работ 
с лишением права управления транс-
портными средствами на три года. Также 
судом удовлетворён иск супруги погиб-
шего о взыскании с осужденного одного 
миллиона руб лей. Многих такое решение 
возмутило, однако, суд принял во вни-
мание состояние здоровья виновного, 
а также его глубокое раскаяние, плюс 
помощь родственникам.

ОСТАЛИСЬ БЕЗ ДЕНЕГ

Ни один экологический проект Калуж-
ской области не получил поддержку. 
Подведены итоги конкурса поддержки 
проектов фонда Президентских гран-
тов. От Калужской области было пода-
но несколько проектов экологической 
направленности, в том числе и проект 
обнинского «Экоцентра» по экопросве-
щению в школах.

— Программа повышения экологиче-
ской грамотности планировалась через 
плакаты, беседы экспертов с учениками, 
рекомендации родительским комитетам 
и социальный видеоролик на экранах го-
родских кинотеатров. Призыв был прост 
и для города важен —  «Не мусори!». Фи-
нансовую поддержку грантовыми сред-
ствами проект не получил, —  рассказала 
директор центра Анна Лутай.

Однако две организации из Обнинска 
получили грант на развитие граждан-
ского общества: «Малая академия наук 
«Интеллект будущего»» и «Техническая 
академия Росатома».

КИНА НЕ БУДЕТ

В обнинском кинотеатре «Мир» и Цен-
тре Досуга временно приостановили 
платные показы. Это связано с реор-
ганизацией. В здании проведут капре-
монт —  заменят системы отопления, 
электроснабжения, частично обновят 
зал. О возобновлении показов будет со-
общено дополнительно. Информацию 
о других мероприятиях можно узнать 
на сайте кинотеатра.

РЕМОНТ В ФУТБОЛЬНОМ ДОМЕ

В «Кванте» планируют преобразить 
внешний вид тренерской и детских раз-
девалок, а займется этим —  граффитист 
Сергей Гребенкин.

Вместе с председателем наблюдатель-
ного совета ФК Квант, депутатом Вади-
мом Макаровым руководством клуба 
было принято решение, что внутренние 
помещения можно начинать оформ-
лять в ближайшее время. Есть несколь-
ко вариантов стиля рисунков: в духе 
советских спортивных мультфильмов, 
с участием футболистов и обнинского 
Кота-ученого.

Все работы финансируются за счет 
спонсоров. С наступлением весны за-
планированы работы по обновлению 
фасада здания клуба.

ПРО ПАУЗЫ

ПРО НАКАЗАНИЯ

ПРО РАССТРОЙСТВО

ПРО ПОБЕДЫ

ПРО ДОГОВОРЕННОСТИ

ПРО ПЕРЕМЕНЫ
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Олимпийский чемпион Александр 
Савин, в честь которого названа во-
лейбольная школа в Обнинске, напи-
сал книгу, которую представили на 
ВДНХ в рамках выставки «Россия».

На страницах книги «Летающий слон, за-
писки олимпийского чемпиона», Александр 
Борисович рассказывает об Олимпийских 
играх, о людях, которые шли с ним по од-
ному пути, своих тренерах. Кстати, почему 
именно «Летающий слон», Савин не делит-
ся, но уверяет, что волейболистам это сло-
восочетание понятно, а после прочтения 
книги —  поймут и все остальные.

На создание книги ушло более полугода, 
а издана она была при поддержке компа-
нии SINTEC Group, оказывающей регуляр-
ную поддержку профессиональным и юным 
спортсменам региона. Здесь также собраны 
фотографии и ответы Александра Борисо-
вича на разные вопросы, в том числе и как 
стать чемпионом.

Впереди региональный этап 
Всероссийской предметной 
олимпиады, и  все школьни-
ки активно готовятся к пред-
стоящему событию. У  наших 
имеется козырь —  по ряд у 
предметов школьников будут 
готовить и готовят специали-
сты из топовых вузов России.

Например, завершился этап подго-
товки по физике. Три дня интенсива 
с 12 по 15 января с преподавателем 
МФТИ не прошли даром. Школьники 
узнали много нового, максимально 
погрузились в предмет и очень бла-
годарны за такую подготовку.

Данный тренинг стал возможным 
благодаря компании SINTEC Group. 
Порядка миллиона руб лей выделено 
руководством компании на оплату до-
полнительных занятий с учителями.

ПРО ПОДДЕРЖКУ

ПРО ПОДГОТОВКУ

ШКОЛЬНИКИ ОБНИНСКА ОТКРЫЛИ ДЛЯ СЕБЯ ФИЗИКУ С НОВЫХ СТОРОНШКОЛЬНИКИ ОБНИНСКА ОТКРЫЛИ ДЛЯ СЕБЯ ФИЗИКУ С НОВЫХ СТОРОН

«ЛЕТАЮЩИЙ СЛОН» АЛЕКСАНДРА САВИНА«ЛЕТАЮЩИЙ СЛОН» АЛЕКСАНДРА САВИНА
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Сотни верующих, да 
и простых горожан от-
правятся в Крещенскую 
ночь на проруби, что-
бы окунуться и  смыть 
с себя все грехи.

Кстати, традиционных кре-
щенских морозов не будет —  
синоптики обещают до —  6. 
Впрочем, это совершенно не 
повод забывать о правилах 
безопасности. Потому что 
после бездумных окуна-
ний в прорубь многие потом 
получают воспаление лег-
ких и  другие проблемы со 
здоровьем.

Если вы неопытный морж, 
а о закаливании только чи-
тали, но никогда не делали, 
сходите сначала к врачу, про-
сит главный МЧСник Обнин-
ска Иван Дьяченко. Важно 
понимать, насколько здоро-

вье позволяет такие шоковые 
процедуры.

— И никакого алкого-
ля! —  просит Иван Алексан-
дрович. —  Если собираетесь 
выпить, то лучше дома в ван-
ной полежите, там тепло, уют-
но и максимально безопасно.

Согласна с Иваном Дьячен-
ко старший фельдшер скорой 
Вера Иванина.

— Перед тем как окунуть-
ся в  прорубь на Крещение, 
нужно обязательно прокон-
сультироваться с  врачом. 
Хронические заболевания 

сердца, легких, органов мало-
го таза (урология, гинеколо-
гия), склонность к судорогам, 
атеросклероз или малейшие 
признаки ОРЗ являются про-
тивопоказанием для купания 
в холодной воде.

Также необходимо плотно 

поесть. Алкогольные напитки 
запрещены. С собой к прору-
би надо взять полотенце, те-
плую одежду, удобную обувь, 
шапочку и горячий чай с им-
бирем или лимоном (если нет 
аллергии).

Перед заходом в воду надо 
сделать несколько физических 
упражнений, чтобы разогреть-
ся. В воду заходить постепен-
но, омывая себя и обрызгивая 
лицо. После омовения расте-
реться полотенцем, надеть 
носки и  теплую одежду, на 
голову —  шапочку и выпить 
горячий чай, —  сказала Вера 
Ивановна.

В Обнинске в этом году ку-
пели готовят на Белкинском 
пруду, на Протве и на Красной 
Горке. За безопасностью будут 
следить спасатели, которые 
также проведут инструктаж 
для желающих окунуться в ле-
дяную воду.

Как нырнуть в прорубь Как нырнуть в прорубь 
безопасно для здоровьябезопасно для здоровья

!

!

!

!

!

!
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*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

РЕКЛАМА
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По горизонтали: 

По вертикали:

19 февраля Выстав-
ка: «Часовые Родины. 
Жизнь монастыря на 
берегах Амура». Нача-
ло 17.00 6+

19 февраля Закры-
тие XIХ Международ-
ного Православного 
Сретенского кинофе-
стиваля «Встреча». 
Начало 18.00 6+

3 марта Концерт пе-
вицы Светы. Начало 
19.00 6+

8 марта Русский клас-
сический театр балета. 
Балет «Жизель» Нача-
ло 17.00 6+

24 марта Концерт по-
эта, композитора Лены 
Василёк. Начало 18.00 
6+

25 марта Концерт пев-
ца, поэта, композито-
ра Сергея Любавина 
с программой «Сча-
стье». Начало 19.00 6+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 
39–3–32–74, 3–27–90

Требуются уборщица  
Телефон:  

8–910–915–56–06.

ПРО ДОСУГ

ВОПРОСЫ № 2
1. Сколько сценариев разви-

тия Обнинска согласно стра-
тегии? 

2. Когда состоится зимний мо-
токросс? 

3. Как называется книга Алек-
сандра Савина? 

4. Чья работа выставлена 
в Новой Третьяковке?

5. Где хотят строить 
эстакаду?

Ответы № 1
1. 525; 2. «Доктор +»; 3. 

20; 4. Татьяна Волнистова; 
5. 103,6 тысяч.

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА И ОТПРАВИТЬ НАМ 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА И ОТПРАВИТЬ НАМ 
В WHATSAPP НА НОМЕР: 8–980–511–88–88.В WHATSAPP НА НОМЕР: 8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ УВЛЕКАЕТЕСЬ, 
ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ 
НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

С победой в конкурсе «Теди» на этой не-
деле поздравляет Елену Новикову! И при-

шла она за призом не одна, а со всей 
семьей! Вот что Елена говорит о себе: ра-
ботаю учителем в 6 школе, сейчас нахо-

жусь в декрете. Увлекаюсь кондитерским 
делом и немножко рисую. Хотелось бы 
в вашей газете страничку юмора. Муж, 

Герасимчук Тимур Александрович, работа-
ет на заводе Хемофарм и в выходные на 
горнолыжке. Увлекается танцами и по-

чинкой сломанных ребёнком игрушек.
Герасимчук Матвей Тимурович посещает 
развивающие занятия и готовится пой-

ти в садик.
Старший сын Новиков Андрей Сергеевич 
(за кадром) учится в 4 школе и в Компью-
терной академии. Любит решать кросс-

ворды и судоку.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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Реклама.
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04

Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее или получаю-
щее (заочно) высшее юридическое образование
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- 
теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных 

и отделочных 
работ;

 газосварщик;
 слесарь- 
сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ 
ТЕЛЕФОН:  

8-961-125-81-88


